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 アッサラームアライクム！ 

皆さんこんにちは。 

2016 年 11 月 11 日（金）、第一回日本大使館杯

がアブダビにて開催されました。今回の日本大使

館杯は、柔道を通じUAEと日本の国際交流を目的

に行われました。この大会は、日本大使館主催で

行われ、UAE 柔道連盟・JODCO・東海大学・柔

道教育ソリダリティーに協賛をいただき開催する

ことができました。 

準備段階では、直前まで本当に開催できるか心

配がありました。面白いことに UAE 柔道連盟の

方々は１つの事が終わらないと次の仕事に手を出

さない…。大使館杯の約１週間前の 10月30日（月）

まで Abu Dhabi Judo Grand Slamが行われてい

たために大使館杯の予定が決定したのも大会 1 週

間前だったためです。日本人ゲストである佐々木

君の飛行機のチケットも出国の 4 日前に予約、ホ

テルの予約については、入国前日にやっと手配し

ていただきました。まだアラブタイムになれてい

ない私は焦りしかなく、ホテルが取れなかった理

由をどう先生方に言い訳をしようか考えてしまい

كر ش  ا
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出来事 

今月（１２月）１８日～１月

２日まで１３人の選手を

連れ、日本遠征に行くこ

とになりました。 

 

チケットとホテルの手配

に苦労。要請だけで４、５

回行くことに。 

 

コーチングセミナー2015

に参加した Mouh 先生

は、UAEの柔道発展に大

変貢献されています！自

身が務める学校に柔道

道場を作りました。 

 

 

今今月月ののアアララビビアア語語  

「ビスミッラ！」 

意味：いただきます！ 
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ました。 

 今回の大会は 13 歳から 14 歳の選手を対象に合

計で 120 人のエントリーがありました。しかし、

当日の参加は 90人弱。流石アラブタイムです。以

前、大会委員長のサラムさんが「90 人で試合を行

うには、130 人のエントリーが必要だな」と言っ

ておられました。私はその言葉を納得できません

でした。しかし、大会当日、サラムさんの言葉の

謎が解けました。サラムさんは当日の選手が来な

いことを予想して募集していたのです。 

 11 月 10 日（大会前日）早朝、光本先生、福岡

先生、佐々木君がアブダビに到着しました。前日

の夜は、絶対に寝坊してはならないという恐怖感

にかられ、一睡もしませんでした。眠気と闘いな

がら先生方をピックアップし、無事にホテルまで

お送りすることができました。 

 その夜、先生方は長旅の疲れが残っておられる

と思いましたが、早速柔道教室を行ってください

ました。参加した生徒やコーチ陣は、日本人の先

生方の楽しい柔道指導を受け、新しい指導法に真

剣に耳を傾け、とても幸せそうでした。約１時間

半の練習でしたが充実した濃い内容の練習ができ

たと思います。久しぶりに光本先生の指導を拝見

させていただき、改めて先生の指導の凄さを体感

できました。練習後には、大使公邸での食事会に

出席させていただき、柔道連盟の米田先生・タミ

ミ氏・JODCOの仙石さん・澤田さんを含め、今後

の UAE 柔道についてお話しさせたいただくこと

ができました。大変充実した一日となりました。

話はそれますが、約２日間一睡もしなかったのは

大学の試験期間以来です。 

大会当日、予定通りに試合が開始されました。

いつも以上に活気がある大会が行われ、観客席に

は日本人の方も見受けられ大変嬉しく思いました。

午後２時、藤木大使が会場に来られた時、予定に

はなかったオープニングセレモニーが行われまし

た。完全なアドリブでした。でも、私はやっぱり

オープニングセレモニーはあった方が良いと思い

ました！ 

この後、福岡先生による模範演技が行われまし

た。日本人を含めた選手、観客、係は全員マット

一面にカメラと顔を向け釘付け状態。音やスピー

ド、迫力の違いに驚いていました。終わった後は

拍手喝采。UAEの選手にとって良い刺激になった

のではと思います。ありがとうございました。 

大会翌日、13：30 から福岡先生が指揮をとり、

柔道教室が行われました。実際に日本の高校で行

われるような練習に、UAEの選手は必死に付いて

いきながら、新鮮さを感じ喜んでいたのではない

でしょうか。他にも、福岡先生から得意技でもあ

る背負い投げのポイントを講習していただき、実

際にトップレベルの技を見た選手・子ども達は目

をキラキラと輝かせていました。 
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 15：00に練習が終わり、短時間でしたが先生方

を連れてアブダビ観光に出発しました。最初に向

かったのはエミレーツパレス。しかし、この日は

シェイクが中にいるということで招待を受けてい

ない私たちは入ることができませんでした。中

をお見せしたかったのですが、入ることができ

ず残念です。仕方がないので外の写真スポット

で撮影しました。因みにこのスポットは、シェ

イクが入場するときにのみ開く門だそうです。 

 

この後は、世界一綺麗なモスクと言っても過

言ではない「シェイク・ザイード・グランドモ

スク」へ行ってきました。光本先生以外、私も

含め 3 人は中へ入るのが初めてでテンションは

最高潮に。丁度、モスクへ着いた頃には日は落

ちているため、モスクが輝いている時間。モス

クを前に私たちは携帯を取り出し写真を連写し

ました。とても美しいモスクに感動しました。 

「第一回日本大使館杯」は、UAE 柔道連盟、

JODCO、東海大学、そして柔道教育ソリダリテ

ィーの皆様の多大なご協力・サポートにより第

一回目として成功できたと実感しております。   

今回得た修正点や追加点を改め、第二回に向

けて精進します。これからも柔道を通して国際

交流を深めていきたいと思います。本当に多大

なご協力ありがとうございました。 

 

 2016年 11月 21日(月)。InterContinental Hotel 

Abu Dhabi にて藤木大使夫妻主催の Japanese 

National Day Reception が行われました。来客に

は藤木大使夫妻よりご招待を受けた、Hussain 

Ibrahim Al Hammadi 教育大臣、そして Saeed 

Omeir Youssef Al Muhairi 国家評議員を含め、他

様々な国の方々が 300 人以上来られ壮大に開かれ

ました。幸せなことに、藤木大使よりオープニン

グで柔道のデモンストレーションをしていただき

たいとご要望をいただきましたので、喜んでお引

き受けしました（写真上）。メンバーは、私を含め、

右からアハメッド・アルナクビ君、セイフ・モン

スーリ君、メイッサ・アルニヤディさんの 4 人で

す。私は、300人もの人を前に緊張しましたが、3

人は常に笑顔。終いには「先生、緊張しているの？」

と私の緊張を指摘。デモンストレーションは上手

くいきましたが、私は顔が固すぎました。この 3

人はとても真面目で勉強も柔道も一生懸命に取り

組みます。3人とも東海大学へ留学したいと希望し

ています！教え子が母校に行きたいと言ってくれ

るのは、とても嬉しいですね！私自身も是非東海

大学へ進学していただきたいと願っております。 

 今回は日本国大使館より、デモンストレーショ
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ンの招待を受けて参加させていただきました。日

本国大使館杯に引き続き多くの援助をいただいて

おり、大変幸せなことだと実感しています。今後

の UAE 柔道発展のため私も全力で柔道活動をさ

せていただきます。 

 

 2015年 11月、NPO法人柔道教育ソリダリティ

ー主催のコーチングセミナーに参加した UAE 出

身の Mouh Almouh 先生を覚えていますでしょう

か（私も同時期に参加させていただきました）。 

 Mouh 先生は、柔道教育の発展に大変興味を持

ち、何事にも熱心な方でした。去年参加したコー

チングセミナーでも、日本語を率先して覚え、自

己紹介や文章を日本語で発表したのも Mouh 先生

でした。そんな Mouh 先生から光本先生と是非お

会いして話がしたいということで、大使館杯に来

ていた光本先生・福岡先生・佐々木君をお誘いし

ました。 

 Mouh 先生と私たちは、去年のコーチングセミ

ナーの話で盛り上がり、その後の Mouh 先生の活

動について話し始めました。Mouh 先生はコーチ

ングセミナーから帰国後、自身が活動するフジェ

イラに戻り柔道教育の発展を再始動しました。柔

道教育の素晴らしさを改めて再確認した先生は、

道場のマネージャーとオーナーにコーチングセミ

ナーで学んだことや柔道の素晴らしさを話したそ

うです。オーナーの方は、フジェイラの王子の息

子（シェイク）だそうで、先生は 1 時間半かけ熱

く語ったと仰っていました。 

それをきっかけに先生の活動は急加速しました。

フジェイラでは先生を筆頭に柔道が盛んになりつ

つあります。実際に、Mouh 先生のいるフジェイ

ラは他の道場より柔道教育が浸透しているように

も見えます。Mouh 先生が務める学校では専用の

柔道場を作り、柔道の授業を行っているそうです。

UAE で学校の授業として柔道を導入したのは

Mouh 先生が初めてではないでしょうか。そんな

Mouh 先生と助け合いながら、そして負けないよ

うに私も活動していきたいと思います。本当に尊

敬します！そんな Mouh 先生と共にコーチングセ

ミナーで研修できたことを誇りに思います。 

（ＵＡＥ柔道連盟 原口直也） 


